



**EN FRANCE, 7 MILLIONS DE PERSONNES ONT DES DIFFICULTÉS À PAYER LEURS FACTURES D'ÉNERGIE. TROIS MILLIONS DE FOYERS, PARMIS LES PLUS PAUVRES, VIVENT DANS DES PASSOIRES ÉNERGÉTIQUES ET DANS DES MAUVAISES CONDITIONS SANITAIRES.**

Se chauffer, s'éclairer et se déplacer constituent des besoins essentiels. Parmi ces ménages, beaucoup sont en situation de totale pauvreté énergétique : locataires ou propriétaires, ils n'ont pas les moyens de faire face à leurs charges, ni au coût induit par la rénovation de leur logement. Au-delà du confort, cette difficulté entraîne bien souvent des problèmes de santé (y compris l'hiver), un abaissement de la capacité à être embauché ou à poursuivre une activité professionnelle, un délitement du lien social, des difficultés scolaires pour les enfants. Ces exclus, ou en voie d'exclusion, vivent dans des habitats indignes aux systèmes de chauffage anciens, peu économes, particulièrement polluants, voire dangereux.

La question n'est donc pas qu'économique et environnementale, c'est un enjeu de solidarité et de cohésion sociale mais aussi de santé publique et d'emploi.

Pour faire face à cet enjeu, « **Stop à l'exclusion énergétique** », a élaboré un scénario pour sortir 1 million de personnes par an de la précarité énergétique. Ce collectif rassemble 60 organisations de la solidarité, de l'écologie, des territoires et de l'économie. Le scénario fait appel à des financements qui existent. Mais un point majeur bloque les grands précaires pour engager les travaux : le reste à charge. Ce reste à charge ce sont les 10 % de financement qui restent malgré les aides. 10 % c'est à la fois peu mais souvent trop pour les précaires qui vivent avec moins de 10 € par jour et par personne.

« **Stop à l'exclusion énergétique** » lance aujourd'hui, avec le soutien d'Emmanuelle Béart, une grande campagne d'appel aux dons pour financer le reste à charge. Cet appel prend la forme d'un film fort diffusé sur les réseaux sociaux et en TV, accessible ici :



*« Ensemble, nous pouvons aider des dizaines de milliers de personnes à faire que cet hiver soit le dernier qui les exclut d'une qualité de vie digne ».*

[WWW.STOPEXCLUSIONENERGETIQUE.ORG](http://WWW.STOPEXCLUSIONENERGETIQUE.ORG)

#### Comment sont utilisés les dons ?

Dès identification d'une famille qui correspond aux critères définis : moins de 10€ par jour et par personne pour vivre et un habitat indigne, les associations agréées vont directement disposer de forfaits « reste à charge » de 5 000 €.

Il est aussi possible de soutenir ce projet par d'autres moyens :

- un appel au bénévolat auprès du Secours Catholique, de la Croix Rouge / Logicités. L'enjeu : multiplier les contacts auprès des précaires pour les accompagner et les aider à engager les travaux.
- un appel au don en nature, matériel d'isolation, de chauffage etc... avec l'Agence du don et les Compagnons bâtisseurs.



Contact presse :  
Anne-Sophie Aparis / [anne-so@anne-so.fr](mailto:anne-so@anne-so.fr) / 06 11 29 19 90  
Elsa Leeb / [elsa.leeb@gmail.com](mailto:elsa.leeb@gmail.com) / 06 64 64 21 59

Gilles Berhault,  
délégué général de la Fondation des Transitions  
[gilles.berhault@gmail.com](mailto:gilles.berhault@gmail.com) / 06 13 60 49 44